



Consejo Económico y Social

Distr. general
6 de octubre de 2006
Español
Original: francés/inglés

Comité encargado de las organizaciones no gubernamentales

Período ordinario de sesiones de 2007

22 de enero a 2 de febrero de 2007

Informes cuatrienales correspondientes al período 2002-2005, presentados por conducto del Secretario General en cumplimiento de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social*

Nota del Secretario General

Índice

	<i>Página</i>
1. Asociación Internacional de los Movimientos Familiares de Formación Rural	2
2. Centro para la Mujer, la Tierra y lo Divino	5
3. Comité Consultivo Mundial de la Sociedad de los Amigos	8
4. Consejo Nacional Indonesio de Bienestar Social	13
5. Red Internacional para la Sensibilización sobre la Salud.	16

* Los informes presentados por las organizaciones no gubernamentales se publican sin revisión editorial.



1. Asociación Internacional de los Movimientos Familiares de Formación Rural

(Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1998)

I. Introducción

i) Objetivos y propósitos de la organización

El 18 de julio de 2005, después de la Asamblea General Mundial celebrada el jueves 5 de mayo de 2005 en Foz do Iguacu, Paraná (Brasil), la AIMFR procedió a inscribir su nuevo Consejo de Administración en la Oficina de Asociación de la Prefectura de París, inscripción que fue confirmada el 26 de julio de 2005. La AIMFR es una asociación extranjera, autorizada por el Ministerio del Interior al amparo de la Ley de asociaciones de 1° de julio de 1901. La AIMFR representa a 1.200 centros de formación rural de más de 40 países de los cinco continentes.

Su metodología de capacitación tiene un carácter peculiar, en el sentido de que alterna experiencias prácticas con la formación en un centro académico: “¡La vida enseña más que la escuela!”. Este método está específicamente orientado al medio rural y propone cursos de formación de nivel secundario, medio superior y universitario. En general, la alternancia se inicia después de dos semanas de trabajo en el medio rural mediante un curso de formación de dos semanas en un centro de capacitación, independientemente del nivel y del oficio escogido: agricultura, horticultura, hotelería, turismo rural, comercio, mecánica, carpintería, construcción, electrónica, servicios. Cada centro de formación rural tiene una personalidad jurídica que debe ser *reconocida por el Gobierno del país* en que se haya establecido. La gestión financiera y pedagógica de los centros es responsabilidad de las familias con el mayor número de miembros matriculados en dichos centros.

A *nivel internacional*, la AIMFR agrupa a todas las instancias nacionales comprendidas en las iniciativas propias de cada país. De ahí que la AIMFR sea la estructura democrática de todas las agrupaciones nacionales que confieren existencia jurídica a la Asociación.

Desde la celebración de la Asamblea General de 2000 y la presentación del informe cuadrienal de 1999 a 2002, no han tenido lugar cambios significativos a nivel de la estructura internacional de la Asociación. En lo que respecta a sus miembros, un cambio notable fue el aumento del número de centros de formación rural en algunos países, como por ejemplo, el Brasil (de 217 a 240), Guatemala (de 26 a 36), el Perú (de 7 a 12) y Mozambique (7).

II. Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

Durante el período de 2002 a 2005, tanto en Nueva York como en Roma y habida cuenta de sus limitadas posibilidades financieras, la AIMFR se esforzó por hacer sentir su presencia participando en el mayor número posible de iniciativas de las Naciones Unidas. Así, tratamos de participar como mínimo una vez por año e hicimos todo lo posible por asistir a dos reuniones de los organismos especializados de las Naciones Unidas en Nueva York, tal como se menciona en la parte relativa a

la cooperación con las Naciones Unidas. Nuestro principal objetivo es establecer contacto tanto con las delegaciones oficiales de los Estados Miembros como con representantes de organizaciones no gubernamentales. En cada una de esas actividades obtuvimos un buen número de documentos y otros materiales publicados por los servicios de las Naciones Unidas.

i) Participación en las labores del Consejo Económico y Social y en las grandes conferencias y otras reuniones de las Naciones Unidas

En este ámbito nuestra presencia se materializó en la participación en los diferentes debates e intervenciones a cargo de los expertos y representantes de los Estados Miembros, la lectura de la documentación disponible y la contribución a varias intervenciones realizadas por otros representantes de organizaciones no gubernamentales.

1. El representante de la AIMFR participó en las labores de la Comisión sobre el Desarrollo Sostenible, cuyo período de sesiones se celebró en Nueva York del 28 de enero al 8 de febrero de 2002. Es pertinente el interés que para el tema tiene la labor de nuestra asociación, habida cuenta de sus objetivos específicos: la formación estructural de los jóvenes. Nuestros conocimientos especializados en el ámbito pedagógico se apoyan en la experiencia diaria de trabajo del adulto joven en su medio y en el intercambio y la profundización de esas experiencias durante un período de formación académica, lo que constituye una metodología excepcional. Al respecto, nuestro representante sostuvo encuentros con varios delegados oficiales del Consejo Económico y Social, de países como Chile, el Uruguay, el Camerún, Cuba y España, entre otros, y les informó sobre nuestra experiencia.

2. Un representante de la AIMFR asistió al período de sesiones de la Comisión de Desarrollo Social, celebrado del 10 al 21 de febrero de 2003, en Nueva York. Durante su estancia en esa ciudad, del 7 al 11 de febrero de 2003, nuestro representante participó en varias sesiones de trabajo. Al igual que en otros períodos de sesiones, pudo acopiar un número importante de documentos y adquirir publicaciones recientes en la librería de las Naciones Unidas. De hecho, hemos ido compilando tanto en París como en Bruselas el catálogo de una importante biblioteca actualizada sobre los diferentes temas de que se ocupan las Naciones Unidas en relación con la evolución del mundo en el sector social y económico. Revisten asimismo un enorme interés para nosotros los estudios sobre la programación y los planes futuros de las Naciones Unidas.

3. Al igual que lo hiciera el año anterior, nuestro representante asistió al 42° período de sesiones de la Comisión de Desarrollo Social, celebrado en Nueva York del 4 al 13 de febrero de 2004. Su participación en diversas sesiones le permitieron familiarizarse con los puntos de vista de varios países miembros del Consejo Económico y Social. Durante el período de sesiones, nuestro representante tuvo la oportunidad de reunirse con los representantes de varios de los países con los que trabaja la AIMFR, a fin de informarles de nuestra presencia y escuchar su visión sobre la labor de algunos de ellos. El representante de la AIMFR se reunió con delegados de Portugal, Francia, la Argentina y Filipinas.

4. En 2005, nuestro representante asistió a la 58ª Conferencia anual del Departamento de Información Pública y las organizaciones no gubernamentales, celebrada en Nueva York del 7 al 9 de septiembre. En esa ocasión, conseguimos un número importante de publicaciones de los servicios de las Naciones Unidas, entre

ellas *La situación del mundo 2004* y *La evolución del mundo en relación con las familias*, así como una interesante carpeta informativa sobre los preparativos del Año Internacional del Microcrédito.

ii) Cooperación con las Naciones Unidas

Durante el período cuadrienal, nuestra asociación participó en las reuniones siguientes:

1. Período de sesiones de la Junta Ejecutiva del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), celebrado en Nueva York del 19 al 22 de enero de 2004.

2. Reunión conjunta de la Junta Ejecutiva del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) y del Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA), celebrada en Nueva York el 25 de enero de 2004.

3. Períodos de sesiones del Consejo de la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO), celebrados en Roma del 13 al 17 de mayo de 2002, del 23 al 28 de junio de 2003, del 26 al 28 de noviembre de 2003, del 22 al 27 de noviembre de 2004, del 16 al 18 de noviembre de 2005 y el 28 de noviembre de 2005.

La participación de la AIMFR en las reuniones del PNUD y en los períodos de sesiones anteriormente citados le permitió establecer contactos importantes, tanto con los expertos y representantes de los Estados Miembros como con los representantes de otras organizaciones no gubernamentales reconocidas como entidades de carácter consultivo por la FAO. Todas esas reuniones en cooperación con las Naciones Unidas revisten un gran interés e importancia para la AIMFR a los efectos de obtener información y documentación. Al igual que en el caso del Consejo Económico y Social, un número considerable de documentos y publicaciones de la FAO se incorpora y refleja en nuestros trabajos. En las páginas de nuestro boletín "Lettre de l'Aimfr" ofrecemos información sobre la participación de la Asociación en esas reuniones.

iii) Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo a la consecución de los objetivos de desarrollo del Milenio

La AIMFR participó asimismo en la sesión plenaria de alto nivel de la Asamblea General sobre el examen de la Declaración del Milenio, celebrada en Nueva York del 14 al 16 de septiembre de 2005 y está muy agradecida de las diferentes conferencias que tuvieron lugar en esa ocasión.

Las iniciativas de las organizaciones del sistema de las Naciones Unidas siguen siendo para nosotros una importante fuente de información y de documentación para todos nuestros miembros en los diferentes países en que la AIMFR realiza su labor.

2. Centro para la Mujer, la Tierra y lo Divino

(Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1998)

I. Introducción

El Centro para la Mujer, la Tierra y lo Divino se dedica a investigar los puntos comunes que existen entre las imágenes y el tratamiento de la mujer y los de la Tierra y cómo nuestras imágenes de lo divino se relacionan con esos puntos en común. En una primera etapa, investigamos esas relaciones en el contexto de nuestra propia tradición, la cristiana. Si bien continuamos investigando dentro de esa tradición, también hemos logrado la participación de personas pertenecientes a otras tradiciones, como la budista, la hinduista, la indígena, la judía y la musulmana y el culto de la Diosa. Nuestra labor se divulga a través de charlas, talleres, retiros y publicaciones como libros, artículos y el boletín periódico “Weaving the Connections”. El propósito inmediato del Centro es educativo, mientras que su meta final es la curación de la Tierra.

II. Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

i) Participación en la labor del Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios y en las grandes conferencias y otras reuniones de las Naciones Unidas

- En preparación para la Cumbre Mundial sobre el Desarrollo Sostenible, representantes del Centro participaron en el segundo período de sesiones de la Comisión sobre el Desarrollo Sostenible constituida en comité preparatorio, celebrado en la Sede de las Naciones Unidas en Nueva York del 4 al 8 de febrero de 2002. Además de asistir a las reuniones programadas a nivel gubernamental y a las actividades colaterales celebradas durante esa semana, el primer día los representantes del Centro ofrecieron una mesa redonda titulada “Los valores de la Tierra: estrategias para salvar la Tierra”. Los ponentes, en representación de las cinco agrupaciones regionales de las Naciones Unidas, se basaron en el resumen preparado por el Secretario General y en informes regionales para hablar de los valores propios de sus regiones respectivas.
- Los representantes del Centro asistieron al tercer período de sesiones de la Comisión constituida en comité preparatorio de la Cumbre Mundial sobre el Desarrollo Sostenible, celebrado en la Sede de las Naciones Unidas en Nueva York del 25 de marzo al 4 de abril de 2002. Además de asistir a las reuniones oficiales, distribuyeron la declaración de objetivos del Grupo sobre los valores de la Tierra, realizaron labores de promoción sobre la base de nuestra aportación a la declaración de la presidencia y distribuyeron el documento sobre el Código de conducta de la Tierra a numerosos funcionarios gubernamentales y no gubernamentales, incluido el Presidente de la Comisión constituida en comité preparatorio, Emil Salim. Los representantes del Centro también patrocinaron o copatrocinaron tres eventos: uno sobre la Carta de la Tierra, presentado por embajadores; otro consistente en un video sobre la economía sostenible; y por último una mesa redonda sobre cómo cambiar el paradigma corporativo mundial.

- La Presidenta del Centro participó en el cuarto período de sesiones de la Comisión constituida en comité preparatorio de la Cumbre Mundial sobre el Desarrollo Sostenible, celebrado en Bali (Indonesia) del 27 de mayo al 7 de junio de 2002.
- El Centro asistió a la Cumbre Mundial sobre el Desarrollo Sostenible, celebrada en Johannesburgo (Sudáfrica) del 26 de agosto al 4 de septiembre de 2002, y patrocinó o copatrocinó tres actividades colaterales, entre ellas una sobre las relaciones entre la trata con fines de explotación sexual y la violación de los valores de la Tierra.
- El Centro se esforzó por aplicar y evaluar el Plan de Aplicación de las Decisiones de Johannesburgo, el Programa 21 y los temas centrales de los períodos de sesiones 11°, 12° y 13° de la Comisión sobre el Desarrollo Sostenible. En el 11° período de sesiones de la Comisión, celebrado en Nueva York del 26 de abril al 9 de mayo de 2003, la Presidenta programó y facilitó la celebración de seis reuniones con ese propósito. En el 12° período de sesiones de la Comisión, celebrado en Nueva York del 19 al 30 de abril de 2004, la Presidenta continuó desempeñando su papel de facilitar el debate sobre el grupo temático del agua, el saneamiento y los asentamientos humanos. En el 13° período de sesiones de la Comisión, celebrado en Nueva York del 11 al 29 de abril de 2005, se continuaron debatiendo esos temas. Asimismo, se mostró el video “Sed”. Durante ese mismo período de sesiones, el Centro trabajó con el Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente con el objetivo de divulgar y facilitar la comprensión de la Evaluación de Ecosistemas del Milenio presentada por el Secretario General.
- El Centro ha enviado representantes a todos los períodos de sesiones de la Comisión Jurídica y Social de la Mujer celebrados en Nueva York de 2002 a 2005. El Centro ha incluido en su delegación a estudiantes, con el objetivo de ampliar su comprensión de las Naciones Unidas y su labor.
- El representante del Centro en Viena asistió a las reuniones mensuales del Comité de organizaciones no gubernamentales sobre la condición jurídica y social de la mujer, con sede en Viena. Dicho Comité celebra reuniones informativas periódicas sobre diversos temas, como por ejemplo: el VIH/SIDA en Namibia (4 de abril de 2002); la situación en el Afganistán (21 de noviembre de 2002); las mujeres y la Convención Europea (6 de febrero de 2003); los objetivos de desarrollo del Milenio (8 de mayo de 2003); la mujer en Mozambique (18 de marzo de 2004); el SIDA en Tailandia (29 de abril de 2004); los derechos de la mujer en los países orientales vecinos (17 de marzo de 2005), y el papel de la mujer en las organizaciones terroristas (9 de junio de 2005). Además, en cada año del período que se examina (2002-2005), el Comité ha formulado declaraciones sobre los temas de los períodos de sesiones anuales de la Comisión Jurídica y Social de la Mujer, celebrados en Nueva York. Esas declaraciones han sido firmadas por el Centro y presentadas a la Comisión.

iii) Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de la consecución de los objetivos de desarrollo convenidos internacionalmente, en particular los objetivos de desarrollo del Milenio

- En 2001, la Presidenta del Centro fundó, y continúa copresidiendo, el Grupo sobre los valores de la Tierra. Además de mantener comunicaciones periódicas mediante un servicio mundial de suscripción a listas de correos electrónicos, en el que participan 160 miembros, el Grupo sobre valores de la Tierra celebra sesiones públicas mensuales en la Sede de las Naciones Unidas en Nueva York. Las actividades del Grupo se centran en el objetivo 7 de desarrollo del Milenio: garantizar la sostenibilidad del medio ambiente.
- El Centro, por conducto del Grupo sobre los valores de la Tierra, impartió una conferencia de un día de duración titulada “Water of Life”, el 16 de octubre de 2003, en Nueva York. En la reunión informativa ordinaria del Departamento de Información Pública (DIP), el Grupo sobre los valores de la Tierra, en colaboración con el DIP y el Departamento de Asuntos Económicos y Sociales, celebró una mesa redonda sobre el ordenamiento de los recursos hídricos. Paul Hoeffel, Jefe de la sección de organizaciones no gubernamentales del DIP moderó el debate entre los ponentes, entre quienes figuraron Marcia Brewster, del Departamento de Asuntos Económicos y Sociales, el Embajador Dumisani Shadrack Kumalo, Representante Permanente de la República de Sudáfrica, y John Todd, cofundador de Ocean Arks International. En la sesión vespertina, dedicada al tema “El agua de la vida: nuevas perspectivas sobre la crisis mundial del agua”, copatrocinada por el Grupo de defensa de valores, el Grupo sobre espiritualidad, el Grupo sobre agua dulce y el Grupo sobre los valores de la Tierra, tuvieron lugar exposiciones, así como varias rondas de intercambio con los asistentes. (Objetivos 7 y 1 de desarrollo del Milenio: garantizar la sostenibilidad del medio ambiente y erradicar la pobreza extrema y el hambre, respectivamente.)
- En la Conferencia anual del Departamento de Información Pública y las organizaciones no gubernamentales (8 de septiembre de 2004), la Presidenta del Centro ejerció de moderadora de un taller de carácter oficial titulado “Los valores de la Tierra en acción”. Entre los ponentes figuraron May East, quien habló sobre ecofeminismo desde una perspectiva tercermundista; Mitchell Capitan, quien habló sobre los efectos devastadores de la extracción del uranio para la vida y la salud en su comunidad local navajo, y Suzanne Golas, quien habló sobre las actividades que se llevan a cabo a nivel local en relación con el agua en los países en desarrollo. A cada presentación siguió un intercambio con los presentes. (Objetivos 1 y 7 de desarrollo del Milenio.)

iv) Actividades en apoyo de los principios mundiales

- El Centro fue miembro del Consejo Coordinador del Grupo de defensa de valores de 2002 a 2005. Por medio de talleres y reuniones oficiosas dicho Grupo trabaja con gobiernos, organismos y organizaciones no gubernamentales con el objetivo de promover y contribuir al debate sobre el sistema de valores en que se basa nuestro quehacer.

- El Centro continúa integrando el Subcomité de valores éticos universales y temas de interés mundial del Comité de espiritualidad, valores y temas de interés mundial. Por medio de estudios, contribuciones de expertos invitados y debates, el Comité trabaja en la elaboración de un código de ética mundial.
- En preparación para la Cumbre Mundial sobre el Desarrollo Sostenible, el Centro trabajó en el seno del Grupo sobre valores de la Tierra a fin de elaborar un código de conducta de la Tierra. El Código consta de 5 secciones: 1-Llamamiento por los valores de la Tierra; 2-Hipótesis destructivas que orientan la actividad mundial actual; 3-Código de conducta de la Tierra; 4-Directrices para el desarrollo sostenible; 5-Conclusión. Este Código sigue distribuyéndose en el sistema de las Naciones Unidas a través de los canales pertinentes.
- El Centro continúa publicando un boletín trimestral titulado “Weaving the Connections”, en el que se publican periódicamente artículos dirigidos a promover la labor y los principios de las Naciones Unidas. En el período comprendido entre 2002 y 2005 aparecieron en “Weaving the Connections” artículos sobre los siguientes temas afines con la labor de las Naciones Unidas: la Comisión de Derechos Humanos; la mujer y la pobreza; los preparativos para la Cumbre Mundial sobre el Desarrollo Sostenible, así como la propia Cumbre; los medios de difusión y las tecnologías de la información y las comunicaciones; el Día Internacional de la Mujer; la mujer y los conflictos; talleres del Departamento de Información Pública; cuestiones relacionadas con el agua. El boletín se envía por correo a los 277 miembros del Centro, quienes en su mayor parte residen en los Estados Unidos de América, además de Austria, el Canadá, Chile, el Perú y Filipinas. El boletín también se puede consultar en el sitio del Centro en Internet.

3. Comité Consultivo Mundial de la Sociedad de los Amigos

(Reconocida como entidad de carácter consultivo general en 2002)

I. Introducción

i) Metas y objetivos de la organización y principales líneas de acción

En el presente informe se expone a grandes rasgos la labor que el Comité Consultivo Mundial de la Sociedad de los Amigos lleva a cabo en nombre de los cuáqueros (la Sociedad Religiosa de los Amigos) por conducto de sus oficinas permanentes en Nueva York y en Ginebra y de otros representantes. Esta labor tiene como principal objeto facilitar la actividad internacional que promueve un mundo más pacífico y humano por intermedio de las Naciones Unidas y otras organizaciones internacionales.

El Comité Consultivo se estableció en 1937 como medio de comunicación y de acción combinada para las Juntas Anuales (grupos autónomos) de la Sociedad Religiosa de los Amigos (cuáqueros). Mantiene representantes en Nueva York y en Ginebra, y también nombra otros representantes para que asistan a conferencias y actos semejantes como medio de cumplir los compromisos religiosos cuáqueros con

una vida de paz, justicia social y plenitud para la humanidad. La oficina en Nueva York está administrada y financiada substancialmente por el Comité Estadounidense de Servicio de los Amigos, organización cuáquera independiente de los Estados Unidos, mientras que la oficina de Ginebra lo está por Paz y Testimonio Social Cuáqueros, que es parte de la Junta Anual de Gran Bretaña. Puede consultarse más información en *Friends World News*, donde figuran los informes anuales del Comité Consultivo de 2002 a 2005.

ii) **Constitución**

En 2004 se enmendó la Constitución del Comité Consultivo a efectos de incorporar los cambios exigidos por la Comisión de Obras de Beneficencia para Inglaterra y Gales para armonizar el documento con sus prescripciones reglamentarias. Los objetivos y funciones básicos de la organización no sufrieron modificación alguna.

II. **Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

i) **Participación en la labor del Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios y en las grandes conferencias y otras reuniones de las Naciones Unidas**

En el curso del período de que se informa (2002 – 2005), representantes del Comité Consultivo participaron periódicamente en:

a) Órganos del Consejo Económico y Social (y de sus órganos subsidiarios relacionados con nuestra labor básica):

- Reuniones del Consejo Económico y Social
- Reuniones anuales de la Comisión de Derechos Humanos
- Reuniones de la Comisión de Prevención del Delito y Justicia Penal de las Naciones Unidas
- Reuniones del Foro Permanente para las Cuestiones Indígenas del sistema de las Naciones Unidas

b) Otras reuniones (comprendidas las de órganos subsidiarios relacionados con nuestra labor básica):

- Participación en calidad de observador en sesiones de la Asamblea General y del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas y de la Junta Ejecutiva del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF)
- Participación en reuniones de órganos creados en virtud de tratados de derechos humanos
- Participación en calidad de observador en sesiones plenarias de la Conferencia de Desarme
- Participación en las reuniones anuales de los Estados partes en la Convención sobre la prohibición del empleo, almacenamiento, producción y transferencia de minas antipersonal y sobre su destrucción

- Participación en calidad de observador en reuniones anuales del Comité Ejecutivo del Programa del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados
- Participación en reuniones de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD), la Organización Mundial de la Propiedad Intelectual (OMPI) y la Conferencia Internacional del Trabajo.

c) Ejemplos concretos de participación del Comité Consultivo en reuniones del Consejo Económico y Social:

- Comisión de Derechos Humanos, Ginebra (Suiza): 58° período de sesiones, celebrado del 18 de marzo al 26 de abril de 2002, 59° período de sesiones, celebrado del 17 de marzo al 25 de abril de 2003, 60° período de sesiones, celebrado del 15 de marzo al 23 de abril de 2004, y 61° período de sesiones, celebrado del 14 de marzo al 22 de abril de 2005. Las declaraciones formuladas por el Comité Consultivo, verbalmente o por escrito, versaron sobre las mujeres encarceladas y sus hijos, la objeción de conciencia al servicio militar, los niños soldados, los éxodos en masa y los desplazados, las cuestiones indígenas, los derechos de los extranjeros, la libertad religiosa y de creencias, invitaciones permanentes a tomar parte en mecanismos temáticos de derechos humanos y la reforma de las Naciones Unidas.
- 11° Congreso de las Naciones Unidas sobre Prevención del Delito y Justicia Penal, celebrado en Bangkok (Tailandia) del 14 al 25 de abril de 2005. El Comité Consultivo asistió al congreso y tomó parte activa en aspectos destacados de su labor.

d) Ejemplos concretos de participación del Comité Consultivo en otros procesos de las Naciones Unidas:

- Audiencias interactivas oficiosas de la Asamblea General con representantes de organizaciones no gubernamentales, organizaciones de la sociedad civil y el sector privado, celebradas los días 23 y 24 de junio de 2005 en Nueva York (Estados Unidos de América). El Comité Consultivo participó en las reuniones en calidad de observador.
- Reuniones bienales de los Estados para examinar la ejecución del Programa de Acción para prevenir, combatir y eliminar el tráfico ilícito de armas pequeñas y armas ligeras en todos sus aspectos, celebradas en Nueva York (Estados Unidos de América) del 7 al 11 de julio de 2003 y del 11 al 17 de julio de 2005. El Comité Consultivo asistió a seminarios celebrados a la hora del almuerzo en relación con la demanda de armas pequeñas y organizó algunos de ellos.
- Cumbre Mundial sobre el Desarrollo Sostenible, celebrada en Johannesburgo (Sudáfrica) del 26 de agosto al 4 de septiembre de 2002. El Comité Consultivo organizó actos en paralelo a las reuniones del comité preparatorio y asistió a la Cumbre.
- Conferencia Internacional sobre la Financiación para el Desarrollo, celebrada en Monterrey (México) del 18 al 22 de marzo de 2002. El Comité Consultivo asistió a la Conferencia y, junto con las Hermanas de la Misericordia, formuló una declaración sobre el tema “Alianzas”.

ii) Cooperación con órganos u organismos especializados de las Naciones Unidas sobre el terreno o en la Sede

Las oficinas de Ginebra y Nueva York han organizado una extensa variedad de coloquios, conferencias, reuniones en la hora del almuerzo y otras reuniones oficiosas con funcionarios de las Naciones Unidas, diplomáticos y representantes de organizaciones no gubernamentales. Algunas de esas actividades tenían carácter preparatorio o se ofrecieron como seguimiento de las conferencias a las que asistieron. Otras se relacionaban con los siguientes temas que los representantes del Comité venido analizando y a los que ha dado seguimiento:

Derechos humanos y refugiados

1. Los temas de los proyectos comprendían las mujeres encarceladas y sus hijos, la objeción de conciencia al servicio militar, los niños soldados, la protección de los refugiados, los derechos de los pueblos indígenas y la reforma del sistema de derechos humanos de las Naciones Unidas.
2. Justicia penal, en particular la justicia restaurativa, y las mujeres encarceladas y sus hijos.
3. El Representante para los derechos humanos y los refugiados del Comité Consultivo realizaron, en colaboración con la Oficina Internacional del Trabajo (OIT), investigaciones conjuntas cuyos resultados se publicaron con el título “Jóvenes soldados y combatientes: por qué van a luchar” (OIT, Ginebra, 2004).

Desarme y paz

1. Los temas de los proyectos comprendían las actividades relativas a las minas, las armas pequeñas y el desarrollo, el desarme, la desmovilización y la reintegración de excombatientes, los restos explosivos de guerra y la consolidación de la paz después de los conflictos. El Comité Consultivo ha ocupado un lugar destacado en el “proceso de Ginebra”, serie de diálogos entre gobiernos, organismos de las Naciones Unidas y organizaciones no gubernamentales en torno a la aplicación del Programa de Acción de las Naciones Unidas para prevenir, combatir y eliminar el tráfico ilícito de armas pequeñas y ligeras en todos sus aspectos. Junto con sus asociados en el Foro de Ginebra (el Instituto de las Naciones Unidas de Investigación sobre el Desarme y el Instituto Universitario de Estudios Internacionales Superiores), el Comité Consultivo ha organizado coloquios intensivos dirigidos a diplomáticos, organismos de las Naciones Unidas y organizaciones no gubernamentales en relación con las armas pequeñas y otras cuestiones relativas al desarme, como por ejemplo el coloquio sobre “La aplicación del Programa de Acción de las Naciones Unidas para prevenir, combatir y eliminar el tráfico ilícito de armas pequeñas y ligeras en todos sus aspectos: Lo que ha de hacerse”, celebrado los días 7 y 8 de febrero de 2002 en Jongny-sur-Vevey (Suiza), la Sexta Consulta con organismos de las Naciones Unidas y organizaciones intergubernamentales sobre las labores en el ámbito de las armas pequeñas, celebrada en Ginebra (Suiza) el 29 de enero de 2003, el coloquio sobre “La función de las organizaciones regionales en la reducción del tráfico ilícito de armas pequeñas y armas ligeras”, celebrado los días 29 y 30 de enero de 2004 en Jongny-sur-Vevey (Suiza) y, coorganizado con el Centro para el Control de las Armas y la No Proliferación, el coloquio sobre “Las armas bioquímicas incapacitantes:

perspectivas y dimensiones científicas, militares, jurídicas y normativas” que se celebró en Ginebra (Suiza) el 11 de junio de 2005.

Cuestiones económicas

1. Los temas de los proyectos comprendían cuestiones de comercio y desarrollo relacionadas con la propiedad intelectual y los servicios. Nuestra labor en la OMPI se centra en el programa de desarrollo, la reforma de la organización y los recursos genéticos, como se observa, por ejemplo, en la publicación de 2003 titulada “Acuerdos Multilaterales y un mundo ADPIC plus: Organización Mundial de la Propiedad Intelectual (OMPI)”. En la UNCTAD nos hemos centrado en temas comerciales relacionados con la Organización Mundial del Comercio; por ejemplo, personal de la UNCTAD participó en un seminario celebrado durante un fin de semana en julio de 2005 en torno al tema “El modo 4 de suministro de servicios del Acuerdo General sobre el Comercio de Servicios en el marco de la Ronda de Doha para el Desarrollo: Perspectivas de Progreso en el acceso a los mercados, las cuestiones reglamentarias y otras cuestiones en la reunión de Hong Kong y ulteriormente”.

Conflictos y crisis en ciernes

1. El Comité Consultivo estuvo al corriente de la labor del Consejo de Seguridad y de la manera en que se abordaron las situaciones de emergencia importantes en el marco multilateral de las Naciones Unidas. Se celebraron reuniones periódicas con misiones, con la Secretaría y con colegas de organizaciones no gubernamentales.

2. El Comité Consultivo procuró aumentar la respuesta de las Naciones Unidas y la atención de la comunidad internacional a las crisis que no se atienden de forma proporcionada a la escala de la emergencia, para lo cual pidió a la comunidad de las Naciones Unidas que facilitara protección y servicios básicos a los civiles en situaciones de crisis, que ofreciera sus buenos oficios para contribuir a detener la escalada de las crisis y que dirigiera su atención a aspectos que la comunidad internacional ha ido dejando abandonados. La labor comprendía la colaboración con la Oficina de Coordinación de Asuntos Humanitarios (OCAH) y con asociados de misiones permanentes ante las Naciones Unidas.

Medio ambiente y desarrollo sostenible

1. El Comité Consultivo centró brevemente su atención en el agua, la prevención de conflictos y la cooperación. Su labor comprendió la colaboración con el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) y la publicación de un libro titulado *Years of Fresh Water* (Oficina Cuáquera ante las Naciones Unidas, Nueva York, 2004).

Prevención de los conflictos violentos

1. El Comité Consultivo tomó parte destacada en la planificación de la conferencia sobre la forja de alianzas de la sociedad civil para prevenir los conflictos violentos y consolidar la paz (de la reacción a la prevención), que la Alianza Mundial para la Prevención de Conflictos Armados celebró en la Sede de las Naciones Unidas en Nueva York (Estados Unidos de América) del 19 al 21 de julio de 2005. La celebración en septiembre de 2005 de la Cumbre Mundial de las Naciones Unidas abrió para el Comité Consultivo un nuevo frente de trabajo

centrado en la evolución de la Comisión de Consolidación de la Paz de las Naciones Unidas.

iii) Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo a la consecución de los objetivos de desarrollo convenidos internacionalmente, en particular de los objetivos de desarrollo del Milenio, que actualmente sirven de base al programa mundial para el siglo XXI

Aunque el Comité Consultivo no se ocupa directamente de los objetivos de desarrollo del Milenio, gran parte de su labor está orientada a su consecución. A título de ejemplos, la labor del Comité Consultivo relacionada con los niños soldados tiene que ver con el objetivo 2, mientras que la atención que presta al agua dulce guarda relación con el objetivo 7. En general, sus tareas centradas en el desarme, la prevención de los conflictos violentos y la consolidación de la paz se centran en la creación de condiciones propicias a la consecución de los objetivos de desarrollo del Milenio y su sostenibilidad.

iv) Actividades en apoyo de los principios mundiales

No procede.

4. Consejo Nacional Indonesio de Bienestar Social

(Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2002)

1. Introducción

El Consejo Nacional Indonesio de Bienestar Social, fundado en 1967, es una organización no gubernamental nacional e independiente sin ánimo de lucro que opera en el ámbito del bienestar y el desarrollo sociales. Con posterioridad a su último congreso nacional, celebrado en 2005, formuló su plan orientado al desarrollo de una sociedad indonesia próspera y justa mediante el fomento del bienestar social y la prestación de servicios sociales por todos y para todos. En el congreso nacional se formularon asimismo dos misiones centrales del Consejo, que son fomentar la plena participación de todos los ciudadanos en la mejora del bienestar social y la emancipación de todos ellos mediante actividades de desarrollo social.

En el congreso nacional celebrado en 2005 también se aprobaron los cinco programas de trabajo siguientes:

1. Fomento del compromiso y la atención nacionales en pro del bienestar de los niños del país.
2. Promoción de reformas de política y legislación en el ámbito del bienestar y el desarrollo sociales mediante exámenes y evaluaciones de la legislación vigente y, de ser necesario, propuesta de enmiendas o elaboración de nuevas leyes o reglamentos.
3. Creación de redes, mejora de los vínculos con las instituciones sociales y cooperación con los servicios existentes en aras del bienestar y el desarrollo sociales.

4. Mejora de la calidad de los servicios existentes y oferta y creación de los servicios sociales y los centros de rehabilitación nuevos que se estimen necesarios.
5. Investigación y desarrollo en el ámbito del bienestar y el desarrollo sociales.

2. Modificaciones sustantivas de la organización

Desde que se formó, la nueva junta ejecutiva está decidida a aplicar con energía y sin descanso las decisiones del congreso anual de 2005 realizando sólidas actividades de programas y otras dirigidas a promover los derechos de la población al bienestar y a reducir la pobreza, como los programas de potenciación de los grupos vulnerables de las comunidades. Los particulares y las organizaciones afiliados al Consejo Nacional han tomado parte en una amplia gama de iniciativas dinámicas e importantes, como por ejemplo en la esfera de la educación y la capacitación de los niños de la calle, la atención sanitaria de las personas de edad, los programas de microcrédito dirigidos a los pobres, las actividades centradas en la juventud y la defensa de los derechos de los discapacitados.

En el plano internacional, el Consejo también tomó parte en numerosas iniciativas, como es el caso de las reformas de política orientadas al cumplimiento de los tratados internacionales sobre derechos y bienestar social. En relación con cada actividad o tema concreto, el Consejo coordina y facilita la movilización de sus redes de organismos gubernamentales y no gubernamentales, así como de grupos comunitarios, organismos privados y asociaciones profesionales.

El Consejo Nacional Indonesio de Bienestar Social está formado por comités sobre bienestar social con oficinas provinciales ubicadas en 27 de las 33 provincias de Indonesia. A escala nacional, el Consejo también coordina a muchas organizaciones sociales en calidad de miembros de pleno derecho. Desde 2005, se han sumado al Consejo muchas organizaciones nuevas, entre ellas la Fundación Damandiri, organización privada que cuenta con un amplio programa de reducción de la pobreza. Desde el congreso nacional celebrado en 2005, el Consejo ha renovado los miembros de su comité eligiendo un nuevo Presidente, el Dr. Haryono Suyono, al que presta apoyo un equipo compuesto de representantes de varias instituciones afiliadas.

El Consejo Nacional Indonesio de Bienestar Social colabora con los ministerios gubernamentales que se ocupan del desarrollo social y asuntos conexos, es decir, el Ministerio de Coordinación del Bienestar de la Población, el Ministerio de Asuntos Sociales, el Ministerio de Sanidad, el Ministerio de Educación y el Ministerio de Cooperación. También ha estrechado su asociación con otras instituciones sociales, organismos y agrupaciones de la sociedad civil, como asociaciones de profesionales, de empresas o de especialistas en desarrollo social que trabajan en instituciones nacionales o en organismos internacionales con intereses semejantes. El Consejo colabora también con instituciones u órganos del sistema de las Naciones Unidas que operan en el ámbito del bienestar y el desarrollo sociales.

Desde que se creó, el Consejo Nacional asiste cada dos años a la Conferencia Internacional sobre el bienestar social, organizada por el Consejo Internacional de Bienestar Social. Entre 2002 y 2005, el Consejo Nacional envió delegaciones a la 30ª Conferencia Internacional sobre el bienestar social, celebrada en Rotterdam (Países Bajos) del 24 al 28 de junio de 2002. En 2004, el Consejo envió también delegaciones a la 31ª Conferencia Internacional sobre el bienestar social, celebrada en Auckland (Nueva Zelanda) del 16 al 20 de agosto.

Durante el período abarcado por el presente informe, delegados del Consejo asistieron también a reuniones o tomaron parte en actividades de comités especiales, como la Fundación para el desarrollo de los niños con discapacidades físicas en relación con actividades de Rehabilitación Internacional. En 2005, la Asociación de Indonesios Discapacitados participó en programas de Handicap International orientados a la habilitación de los discapacitados a causa del tsunami y a la reconstrucción en Aceh con posterioridad al tsunami. En calidad de miembro del Consejo, la Asociación también ha cooperado con la Organización Mundial de Personas con Discapacidad a escala internacional y regional. La organización participó también en las competencias internacionales “Abilympics” celebradas en la India en 2003. Desde 2002, la Asociación de Indonesios Discapacitados envía a un delegado especial para que tome parte en los debates dedicados a la convención internacional sobre los derechos de las personas con discapacidad.

Special Olympics Indonesia, que es miembro del Consejo Nacional Indonesio de Bienestar Social, tiene a su cargo un programa de entrenamiento de retrasados mentales. Esta organización se ha esforzado mucho por enviar posibles candidatos a Special Olympics International. Special Olympics Indonesia recibió de esta última organización abundantes aparatos y equipo para preparar a los atletas mediante programas de entrenamiento. En 2003, en el certamen de Special Olympics International celebrado en Dublín, los atletas indonesios obtuvieron una medalla en atletismo.

En el marco de los nuevos programas señalados, el Consejo insiste en animar a los ministerios gubernamentales y a las autoridades locales para que tengan totalmente presente la consecución para 2015 de las metas y los objetivos de desarrollo del Milenio y a que se comprometan en consecuencia.

En colaboración con la Fundación Damandiri y otras instituciones de la región, el Consejo procura fortalecer Posyandu, promovido recientemente como programa prioritario de desarrollo social por Susilo Bambang Yudhoyono, Presidente de Indonesia.

Posyandu es forma abreviada de “Pos Pelayanan Terpadu” (“puesto integrado de salud”), que en un principio ofrecía servicios comunitarios de planificación de la familia y de salud. Para incorporar las medidas previstas en el programa de los objetivos de desarrollo del Milenio, se ha procedido a ampliar las funciones de Posyandu con miras a contribuir a la potenciación de las familias. Gracias a la ampliación de las funciones de Posyandu, las comunidades locales disponen de medios y oportunidades para mejorar sus funciones de apoyo a sus habitantes y a las familias y para procurarles bienestar.

5. Red Internacional para la Sensibilización sobre la Salud

(Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1998)

Introducción

La Red Internacional para la Sensibilización sobre la Salud es una organización no gubernamental sin ánimo de lucro reconocida como entidad de carácter consultivo por las Naciones Unidas. Fue concebida en 1987 al término del Decenio de las Naciones Unidas para la Mujer en el marco de la Tercera Conferencia Mundial sobre la Mujer, celebrada en Nairobi. La Red Internacional tiene miembros de su consejo asesor en Jordania, Kenya, la India, Suiza, Turquía, el Pakistán, los Estados Unidos de América, Australia, Bangladesh, Sudáfrica, China, Egipto, el Níger, el Reino Unido, la República Islámica del Irán y el Japón. Está afiliada al Consejo Internacional de Mujeres y al Consejo Nacional de Mujeres de los Estados Unidos y mantiene relaciones con el Departamento de Información Pública de las Naciones Unidas, el Consejo Económico y Social, el Foro de la ONG para la Salud y el Comité de Organizaciones no Gubernamentales sobre Estupefacientes y Abuso de Drogas, de las Naciones Unidas.

Declaración de objetivos de la Red Internacional para la Sensibilización sobre la Salud: Educar, habilitar y dispensar atención sanitaria a las mujeres y los niños, haciendo especial hincapié en los grupos socioeconómicos insuficientemente atendidos.

Elaborar, financiar y ejecutar proyectos de salud como vacunaciones, controles sanitarios en el marco de la atención primaria, tratamientos y seminarios de formación.

Colaborar con las Naciones Unidas y otras organizaciones en la promoción y aplicación de programas y políticas que mejoren la salud y la calidad de vida de las mujeres y los niños.

Participar en conferencias internacionales y nacionales sobre desarrollo relacionado con la salud.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas (para más información, sírvase consultar la dirección www.ihan.org)

Actividades realizadas en 2002

1. **Marzo de 2002.** Miembros de la junta de la Red Internacional para la Sensibilización sobre la Salud asistieron a diversos actos y conferencias organizados en el marco del 46º período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, celebrado en la Sede de las Naciones Unidas en Nueva York del 4 al 15 de marzo de 2002.

2. **22 a 24 de abril de 2002.** La Dra. Roshan, Presidenta de la Red Internacional para la Sensibilización sobre la Salud, presentó en una conferencia internacional sobre ginecología celebrada en Teherán (República Islámica del Irán) una ponencia sobre la cuestión de la salud de la mujer en el Irán.

3. **7 de mayo de 2002.** La Red Internacional patrocinó un diálogo interactivo con la Misión Permanente de Bangladesh y el Consejo Nacional de Mujeres en torno al tema “Alianzas para crear un mundo mejor para los niños” celebrado en el Centro Religioso de las Naciones Unidas, en Nueva York.

Actividades realizadas en 2003

1. **7 de marzo de 2003.** En ocasión del 47º período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, celebrado en la Sede de las Naciones Unidas en Nueva York del 3 al 14 de marzo de 2003, la Red Internacional patrocinó un acto paralelo sobre los medios de comunicación y la repercusión de la violencia en la salud de la mujer.

2. **11 de abril de 2003.** La Red Internacional y el Consejo Nacional de Mujeres de los Estados Unidos patrocinaron en Nueva York una conferencia titulada “Un mundo feliz”, en la que se puso de relieve la importancia de los derechos humanos y la educación. La conferencia se celebró en el Centro Religioso de las Naciones Unidas.

3. **1º a 10 de diciembre de 2003.** La Red Internacional se encargó en Hergaisa (Somalilandia) de un campamento de atención sanitaria para más de 1.000 mujeres y niños financiado con donaciones privadas. Ha participado en la promoción de la salud de las mujeres y los niños desfavorecidos. La actividad coincide con el objetivo 5 de desarrollo del Milenio: mejorar la salud materna.

4. **10 de diciembre de 2003.** Para conmemorar el Día de los Derechos Humanos, la Red Internacional organizó una conferencia sobre “La paz como derecho humano: eliminación de la violencia contra las mujeres y los niños” que se celebró en el Centro Religioso de las Naciones Unidas de Nueva York. La Dra. Noeleen Heyzer, Directora Ejecutiva del Fondo de Desarrollo de las Naciones Unidas para la Mujer (UNIFEM), fue Presidenta honoraria del acto.

Actos celebrados en 2004

1. **1º de marzo de 2004.** Para conmemorar el 48º período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, celebrado en la Sede de las Naciones Unidas en Nueva York del 1º al 12 de marzo de 2004, la Red Internacional patrocinó una conferencia sobre “La igualdad entre los géneros y la consolidación de la paz”. Intervinieron la Dra. Anamah Tah, Presidenta del Consejo Internacional de Mujeres, la Dra. Vijaya Melnick, Vicepresidenta de la Red Internacional para la Sensibilización sobre la Salud, la Dra. Satty Gill Keswani, representante ante las Naciones Unidas de la Asociación Internacional de Médicas, la Sra. Mary Singletary, Presidenta del Consejo Nacional de Mujeres, y la Dra. Mini Murthy, coordinadora de programas de la Red Internacional para la Sensibilización sobre la Salud. El acto se celebró en el Centro Religioso de las Naciones Unidas.

2. **11 de marzo de 2004.** La Dra. Mini Murthy, coordinadora de programas de la Red Internacional para la Sensibilización sobre la Salud, participó como oradora en una conferencia sobre derechos humanos de Amnistía Internacional celebrada en Providence (Rhode Island) y organizada por la Universidad de Brown. Su ponencia se titulaba “La salud de la mujer es un derecho humano”.

3. **24 de mayo de 2004** . Lehman College, de la City University de Nueva York (CUNY), y la Red Internacional para la Sensibilización sobre la Salud patrocinaron en el Bronx (Nueva York) un simposio sobre el papel de las mujeres en la paz mundial y el papel de los hombres y los niños en la igualdad entre los géneros. Shirin Ebadi, Premio Nobel de la Paz 2003, fue la oradora principal.

4. **10 de diciembre de 2004.** Para conmemorar el Día de los Derechos Humanos, la Red Internacional organizó en el Centro Religioso de las Naciones Unidas de Nueva York un programa en el que Michael Rattner, distinguido abogado especializado en derechos humanos, fue el orador principal.

Actos celebrados en 2005

1. **4 de marzo de 2005.** Durante el 49º período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, celebrado en la Sede de las Naciones Unidas, en Nueva York, del 28 de febrero al 11 de marzo de 2005, la Red Internacional patrocinó una mesa redonda sobre “El papel de la mujer en la medicina humanitaria y la igualdad de la mujer en la competencia cultural y en materia de género”. La oradora principal fue la Sra. Wariara Mbugua, Oficial Principal de Asuntos Sociales del Departamento de Asuntos Económicos y Sociales y Asesora Especial en Cuestiones de Género y Adelanto de la Mujer en las Naciones Unidas. El acto se celebró en el Centro Religioso de las Naciones Unidas, en Nueva York.

2. **16 a 19 de agosto de 2005.** “Rumbo a la reconciliación y a los derechos humanos mundiales”, conferencia internacional celebrada en Bosnia y Herzegovina. Miembros de la Red Internacional asistieron a los distintos actos y se relacionaron con representantes de otras organizaciones no gubernamentales asistentes.

3. **7 a 9 de septiembre de 2005, Sede de las Naciones Unidas en Nueva York, 58ª Conferencia Anual del Departamento de Información Pública y las Organizaciones no Gubernamentales:** “Nuestro desafío: voces para la paz, las alianzas y la renovación”. Asistieron las Dras. Roshan y Murthy, miembros de la junta de la Red Internacional.